

09.02.2015

Schweigeminute für Opfer von Terroranschlägen

Sehr geehrte Herren Bürgermeister,
meine sehr geehrten Damen und Herren des Rates,
sehr geehrte Damen und Herren,

heute findet die erste Ratssitzung nach den brutalen, terroristischen Anschlägen in Paris statt.

Aus diesem Grund bitte ich Sie heute zu Beginn der Ratssitzung, sich zu erheben, um nicht nur den Opfern in Paris, sondern auch allen anderen Opfern zu gedenken, die wegen ihrer Abstammung oder ihres Glaubens getötet wurden.

Schließlich werden solche Gräueltaten leider alltäglich rund um den Globus verübt:

- beispielsweise im Irak und in Syrien, wo die IS-Krieger (angeblich) im Namen Allahs kämpfen
- im Iran, Afghanistan, in Pakistan und im Jemen, wo Al-Qaida (angeblich) im Namen Allahs Anschläge verübt
- im Grenzgebiet zwischen der Zentralafrikanischen Republik, der Demokratischen Republik Kongo und dem Südsudan, wo die „Widerstandsarmee des Herrn“ (angeblich) im Namen Gottes einen

christlichen Gottesstaat errichten will

- oder auch im Norden Nigerias, wo die Boko Haram wiederum (angeblich) im Namen Allahs aktiv ist

Wir verabscheuen Terror, Mord und Gewalt an Menschen jeglicher Hautfarbe, Herkunft, Religion und Kultur.

Wir treten ein für Frieden unter den Menschen, für Integration und Kooperation.

Wie Sie wissen, ist Heinz-Gerd Bast am 29.12.14 nach langer, mit Geduld ertragener, schwerer Krankheit verstorben.

Heinz-Gerd Bast war ein wichtiger Politiker für Leverkusen und über viele Jahrzehnte mit der Geschichte unserer Stadt verbunden. So war er von 1975 bis 2014 Mitglied des Rates und in den Jahren von 1989 bis 1992 Bürgermeister der Stadt Leverkusen. Aufgewachsen und geboren in Opladen, lag ihm dieser Stadtteil besonders am Herzen. Er war auch viele Jahre Mitglied der Bezirksvertretung II, von 1992 bis 1999 und von 2007 bis 2009 deren Vorsitzender.

Die Bürger und Bürgerinnen haben ihn als zuverlässigen und engagierten Ansprechpartner kennen- und schätzen gelernt. Sein bürgernahes Wirken und die starke Verankerung mit dem Stadtteil Opladen haben den Kommunalpolitiker Heinz-Gerd Bast ausgezeichnet.

Dafür wurde er im Jahre 2011 durch den Bundespräsidenten mit dem Verdienstkreuz am Rande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland geehrt.

Der Rat und die Bürgerschaft der Stadt Leverkusen wie auch ich ganz persönlich werden Herrn Bast ein ehrendes Andenken bewahren.

Nun lassen Sie uns alle einen Moment innehalten, bevor wir zur Tagesordnung übergehen.